

La chasse dans les Hautes Pyrénées



Dans le département des Hautes Pyrénées, on distingue deux zones différentes pour la chasse : les zones de plaine et les zones de montagne. Elles sont délimitées sur le terrain par des panneaux ou des marques portant la mention Z.M. Les dates d'ouverture et la réglementation sont différentes d'une zone à l'autre. En plaine, la chasse a été ouverte le 11 septembre 2005; elle concerne le gibier sédentaire, en dehors du lièvre qui n'est concerné qu'à partir du 25. La chasse en montagne n'est pratiquée que par une petite minorité de spécialistes, car ici avant d'être chasseur, il faut être bon alpiniste, bien connaître sa montagne et les mœurs de sa faune. C'est d'ailleurs une bonne chose, car la faible densité du gibier et la difficulté de sa reproduction entraîneraient sa disparition rapide et totale si le nombre de fusils augmentait grandement. Pour cette année, la chasse en zone de montagne est ouverte du 18/09/05 au 28/02/06., sauf pour certains gibiers. La chasse au grand gibier est autorisée tous les jours, y compris par temps de neige.

On chasse aussi le lièvre variable, du 02/12/05 au 29/01/06 ainsi que le renard et le grand tétras. La chasse au grand tétras est limitée à un coq par saison et par chasseur.



La chasse à l'isard



Il existe différentes techniques : à l'approche ou à l'affût. Les chasseurs utilisent le plus souvent une carabine à lunette. Cette chasse n'est autorisée que les samedi, dimanche, mercredi et jours fériés du 02/10/05 au 27/11/05. Elle fait l'objet d'un plan de chasse quantitatif ou qualitatif. Cette année, au vu de la population départementale d'environ 8000 isards, il concerne 700 bêtes. Il faut être porteur d'une carte spéciale délivrée par la Fédération Départementale des Chasseurs, et autorisant un seul collier par personne. L'animal abattu doit être présenté aux

responsables de la société de chasse ou aux agents de la fédération départementale des chasseurs.

La chasse à l'approche

Dans cette chasse, il faut d'abord découvrir le gibier, pour cela les premières et les dernières heures du jour sont les plus favorables. Le chasseur cherche la harde aux jumelles, aplati sur le sol. Lorsqu'elle est repérée il faut choisir un moment où les bêtes commencent à pâturer ou à se reposer. L'approche s'effectue alors en rampant. Le chasseur peut alors tirer en visant le défaut de l'épaule ou le poitrail.

La chasse à l'affût

Elle demande une connaissance approfondie des habitudes de l'isard et une grande expérience de la montagne. La patience est ici la principale qualité car le tireur doit souvent rester de longues heures à attendre le gibier dans les clairières où il va pâturer ou sur les trajets qu'il suit pour s'y rendre.

